

## MIONS

# L'optimisme de la jeune agricultrice Manon Garbi

La pérennisation du métier d'agriculteur est souvent affaire de famille. Et c'est le cas pour Manon Garbi, 19 ans, dont le père exploite la ferme du Marmillon, allée du château, en plein centre du village.

Une ferme en plein centre-ville, voilà quelque chose qui interpelle. Celle du Marmillon est située derrière l'église. La bâtisse principale possède de une cave qui date de 1673. Dans les années 1900, elle a appartenu à un notaire avant que les aïeux de Manon, la famille Denoyel, ne s'y installent. La ferme fait partie d'un GFA (groupement foncier agricole). Vincent Garbi, le père de Manon, travaillait avec sa tante avant d'en prendre les rênes en 1990.

L'EARL exploite des terres à Mions à la limite de Toussieu, mais également sur des terrains situés à Marennes et Simandres.

## La ferme de père en fille

La famille y cultive du blé, du colza et de l'orge. Elle possède également une quinzaine de bovins dont deux génisses et sa culture vivrière pour ses propres besoins.

Manon qui est en seconde année d'alternance en BTS comptabilité agricole dans un lycée de Cibeins dans l'Ain prendra la suite de son père. « Le métier d'agriculteur, je n'y vois pas de la complexité. Je suis là-dedans depuis toute petite. J'ai été habitué et je ne vois pas forcément de difficulté particulière », indique la jeune femme. Les affaires de la ferme, Manon en connaît



Manon dans la ferme familiale située non loin de l'église de Mions. Photo Progrès/Carlos SOTO

« La canicule et la sécheresse n'ont pas trop impacté notre production »,

Manon Garbi, agricultrice

les rouages et les problèmes : « La canicule et la sécheresse n'ont pas trop impacté notre production. Il y a des fermes aux alentours où cela a été plus compliqué. Nous sommes dans la moyenne, on aurait pu faire mieux. C'est plutôt au niveau du fourrage que c'est un peu plus difficile.

Dans la grange, les bovins sont déjà au foin. « On s'en sort car nous avons planté du seigle qui

fait plus du foin. Contrairement à d'autres, mon père n'est pas double actif, financièrement on tient le coup avec cette production de viande mais aussi avec le colza qu'on nous précommande. Quant au foin, nous avons du stock jusqu'à la prochaine récolte. Cela fait bizarre de les alimenter avec du foin en août. Nous avons fait la moisson début juin, nous avons presque un mois d'avance. », ajoute la

jeune femme.

## « Le pays aura toujours besoin d'agriculteurs »

Quant à son avenir dans le métier, Manon est plutôt optimiste : « J'adore la terre, puis le pays aura toujours besoin de nous. Pour moi faire de l'agriculture OGM, il n'en est pas question », conclut-elle.

De notre correspondant  
Carlos SOTO

## DÉCINES-CHARPIEU

## La Ville propose un forum des associations inclusif

Le samedi 3 septembre, les associations décinoises seront présentes au grand Forum des associations, au parc urbain Raymond Troussier, de 9 à 17 heures.

### De nombreuses animations toute la journée

Près de 70 structures présenteront leurs offres de sports, loisirs, culture et humanitaires, pour tous les âges et toutes les envies.

Sur le podium central ou sur des sites dédiés, de nombreuses associations proposeront des démonstrations tout au long de la journée.

Le programme complet sera bientôt en ligne sur le site de la ville où il sera également possible d'obtenir le plan de tous les stands.

### Objectif inclusion

La ville qui est engagée dans la démarche de l'inclusion, adapte son Forum pour qu'il soit le plus accueillant possible. Le cheminement entre les stands a été pensé pour être accessible aux personnes à mobilité réduite, une signalétique simplifiée et facile à comprendre sera positionnée sur place et les personnes ayant un handicap visuel pourront bénéficier d'un accompagnateur, en s'adressant à l'accueil.

Des associations proposant des activités handisport et sport adaptées ; seront signalées par un astérisque sur le plan.

Mairie de Décines-Charpieu  
Contact : 04 72 93 30 30 ou  
<https://www.decines-charpieu.fr>

## CORBAS

## Une nouvelle équipe pour l'association Ludo Langues

L'association Ludo langues qui propose des activités linguistiques ludiques depuis plus de trente ans, démarre cette nouvelle saison avec un tout nouveau site internet et une nouvelle équipe d'animateurs pour les activités en portugais, anglais pour les enfants et allemand.

### « Pour nous, une langue se parle »

L'association propose 29 activités hebdomadaires par des animateurs de différentes nationalités pour les enfants et les adultes, en allemand, anglais, espagnol, italien, portugais et russe.

« Pour nous, une langue se parle. Nous ne passons



L'association Ludo langues sera présente au forum des associations le 3 septembre au Gymnase Jean Jaurès. Photo Progrès/Archive de l'association

donc pas notre temps à traduire avec un dictionnaire et à faire de la grammaire, ni à apprendre des listes de verbes irréguliers de façon stérile. Nous misons sur la participation à l'oral et l'aspect ludique par des activités animées par nos animateurs très profession-

nels avec une méthodologie non-scolaires », explique Valérie Crivellaro, présidente de l'association.

Contact Mail : ludolangues@gmail.com Tél. 06.35.96.51.98. Site web : [www.ludo-langues.fr](http://www.ludo-langues.fr)